

Le mot de CASIA :

"Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir
mais de le rendre possible."

Antoine de Saint-Exupéry



« Nous souhaitons marcher avec vous tous et avec le peuple sahraoui vers un monde de paix et de justice pour la liberté et vers un avenir possible plein de couleurs et de joies ...

« Belle année 2023 »

Même si l'actualité du monde nous a invités à plutôt regarder ailleurs, la situation des réfugiés sahraouis reste préoccupante.

Malgré tout, l'accueil d'enfants réfugiés sahraouis a pu se dérouler cet été en France et dans d'autres pays européens et cet été quelques enfants ont pu partager des journées dans des familles françaises. Ce qui a permis à Zein de profiter du voyage avec le groupe de Nancy et nous avons donc pu travailler ensemble le 25 juillet à Grignan.

Suite à cette rencontre et devant les nombreuses difficultés pour Zein pour maintenir le centre et continuer l'enseignement de français si important pour les enfants et les jeunes, et relancer l'année 2022/23, nous avons toujours et encore besoin de vous.

En ce début d'année, nous souhaitons au peuple sahraoui de poursuivre leur chemin vers la liberté, même si Zein nous explique que la vie dans ce désert est toujours bien compliquée aussi bien pour les hommes que pour les bâtiments.

Coups de vent, pluies peu fréquentes mais parfois violentes, le sable, tous ces éléments fragilisent les bâtiments et aujourd'hui de nombreux travaux dans le centre sont à faire en ce début d'année.

Le mot de Zein

« Le centre Warda Saad pour l'apprentissage du français dans les camps de réfugiés reste le seul centre qui donne l'opportunité aux enfants et aux jeunes sahraouis de renforcer leur niveau dans cette langue. Cela détermine leur avenir et facilite la poursuite de leurs études en Algérie où la langue française est considérée comme essentielle alors que les étudiants sahraouis n'étudient pas cette langue dans les camps.

Depuis la construction du centre en 2012, nous avons pu accueillir des centaines d'enfants et jeunes de tous âges. Aujourd'hui, il continue toujours à offrir ces services, ce qui a contribué à la réussite de leurs études pour de nombreux enfants.

Les familles remercient CASIA et toutes les familles françaises qui permettent de vivre cette expérience unique dans les campements. »

Zein



L'année 2022/23 dans le centre de CASIA,

La volonté de Zein ne faiblit toujours pas et dès le 4 septembre, nettoyage, préparation des classes sont organisés pour une bonne rentrée.

L'été est terminé et de nombreux jeunes ne peuvent pas rejoindre l'Algérie pour des études. Donc les inscriptions des jeunes est plus importante cette année.



Côté enfants, la classe est au complet !

Toujours beaucoup de difficultés pour trouver des enseignants qui acceptent le salaire que nous pouvons leur offrir. Mais malgré tout, l'équipe aujourd'hui est au complet.

Equipe constituée des enseignants, d'une secrétaire, d'un gardien, d'une bibliothécaire et bien sûr d'un directeur, Zein.

Plusieurs demandes suite à cette rentrée :

- Les enseignants demandent une augmentation, et pour cette année ils acceptent de rester sur le même salaire que l'année dernière
- une grande demande des parents des étudiants des collèges pour renforcer leur niveau en français, Zein cherche une solution, peut être mettre des cours l'après-midi comme pour les enfants,
- Demande de travaux :
 - Manque de matériel, chaises et tables
 - Réhabilitation du sol, changement de certaines fenêtres et portes bien abîmées par le temps et le sable.

Zein est content de son équipe d'enseignants qui ont, semble-t-il, de bonnes méthodes.

Les frais de l'école de CASIA/mois (une année scolaire dure 9 mois) :

Le directeur	40€00
Le gardien	40€00
Les enseignants,	
le cours enfant, 40€	40€00
le cours jeune 1 ^{er} niveau,	50€00
le cours jeunes 2 ^{ème} et 3 ^{ème} niveau	65€00
la secrétaire, bibliothécaire	30€00
TOTAL	265€00 soit 2385€/année
Gazoline	25€00
Electricité	10€00
Total	35€00/mois soit 315€00/année
Fournitures	60€00
Pour ce début d'année besoin de travaux	550€00

⊘



Matériel, sacs de ciment, peinture, portes, sable seront nécessaires en ce début d'année pour remettre en état le centre pour poursuivre au mieux l'enseignement et l'accueil des jeunes.



La vie dans les campements



Fi Sahara : OU Festival International de cinéma du Sahara Occidental, est un festival unique de cinéma et de culture dédié aux droits de l'Homme, célébré dans des camps de réfugiés Sahraouis.
« Nous utilisons le cinéma pour responsabiliser et divertir les réfugiés du Sahara occidental qui entament leur 45ème année d'exil, . FiSahara contribue également à attirer l'attention internationale sur le conflit du Sahara occidental. Le festival du cinéma eu lieu dans les campements entre le 11 et 16 octobre.

Des dentistes de Cordoue dans les camps : Au cours d'une semaine, ont été fourni des soins de santé à la population réfugiée

⌘

EUCOCO : Le 2 décembre 2022 a démarré à Berlin, Eucoco, conférence européenne de coordination pour la cause sahraouie.

La situation économique : C'est le plus grand souci de Zein. L'aide alimentaire continue de baisser. Impossible de pouvoir subsister dans les camps sans un membre de la famille qui travaille et ce en dehors des campements.

⌘

Le Sahara Marathon, 28 février 2023.

23 ans déjà depuis le premier marathon à Smara

« Pour les enfants, pour l'espérance et la liberté ! »



Nous vous remercions encore et toujours pour votre intérêt et votre soutien à notre association pour accompagner les enfants et les jeunes sahraouis.

Contacts CASIA:

Email : casia.asso@free.fr,

Site internet : casia.fr

Siège social : 2 rue Bayard 38000 Grenoble

Isabelle et Rémy MARMET 06.81.89.81.62

Florence et Philippe ESCARON : 06.14.16.74.72